

Seht euch vor vor den falschen Propheten, die in Schafskleidern zu euch kommen, inwendig aber sind sie reißende Wölfe. An ihren Früchten sollt ihr sie erkennen. Kann man denn Trauben lesen von den Dornen oder Feigen von den Disteln? So bringt jeder gute Baum gute Früchte; aber ein fauler Baum bringt schlechte Früchte. Ein guter Baum kann nicht schlechte Früchte bringen und ein fauler Baum kann nicht gute Früchte bringen. Jeder Baum, der nicht gute Früchte bringt, wird abgehauen und ins Feuer geworfen. Darum, an ihren Früchten sollt ihr sie erkennen.

*Matthäusevangelium 7, 15-20
(Einheitsübersetzung)*

Oh wie verführerisch! Schon immer gab es falsche Propheten. Ob im alten Testament oder in heutigen Tagen. Ob in der Gemeinde, bei der Arbeit, in der Politik oder woanders. Die Lösungen, die sie für schwierige Probleme bieten, sehen auf den ersten Blick oft sehr einfach und verführerisch aus, bringen dann aber ganz andere Probleme mit sich.

Um falsche Propheten zu erkennen, können wir immer schauen, welche Früchte diese Lösungen langfristig bringen. Sind sie wirklich gut oder versteckt sich doch etwas schlechtes dahinter?